

Señores: Es misión triste la que hoy desempeñamos, despidiendo a un semejante en este último viaje de la Vida, que llamamos Muerte. Y, este sentimiento se acrecienta en paroxismo de un dolor intenso, cuando el viajero de lo Ignoto es un hombre que ha hecho de un apostolado su vida y de su vida un ejemplo.

Y es por esto, que no sorprende el que la ciudad de Fray Bentos haya dado a este acto, toda la solemnidad de una apoteosis, porque aquí aprovecha la etapa final de esta vida para exteriorizar su ofrenda de reconocimiento y dolor.

Y este hombre, este querido muerto, que en la grisácea soledad de este recinto queda, ha de recibir el hálito tibio de este homenaje como prueba póstuma del cariño y la consideración de este pueblo, que siempre ha sido el tema de sus afectos y el deseo de su existencia, de este pueblo que en los últimos días de su vida se tornaba en la ideal que fijando voluntad, cariño y deseo, le obsesionaba en el retorno.

El nos dijo: *volveré*; y ya lo veis, señores, él ha vuelto....

Doctor Barbot: Fray Bentos que os valoró en vida, sabrá guardar con veneración el cuerpo que un gesto de amor ha traído a su seno.

En nombre de la Dirección del BOLETÍN DEL CONSEJO NACIONAL DE HIGIENE, enviamos a los deudos del extinto colega la expresión sincera de nuestras más sentidas condolencias.

J. ETCHEPARE.

---

#### **❖ Dr. Oriol Solé Rodríguez**

El día 17 del corriente falleció en Lima, nuestro Ministro en Perú, el distinguido colega doctor Oriol Solé Rodríguez.

Nacido en Montevideo el 6 de julio de 1860, había cursado sus estudios en nuestra Facultad, terminados los cuales presentó un trabajo interesante, como tesis, titulado "El ioduro de potasio en el tratamiento de los accidentes terciarios de la sífilis". Inscriptió su título en el Consejo de Higiene Pública en el año 1884.

Ejerció su profesión en la ciudad de Minas, durante varios años, donde tuvo ocasión de dar a conocer sus brillantes dotes

intelectuales y sus nobles sentimientos, granjeándose en poco tiempo la simpatía de aquella población, a la que supo corresponder dignamente, social y profesionalmente. En 1902 fué electo diputado, cargo que ocupó hasta 1904. A principios del año siguiente inició la carrera diplomática, siendo nombrado Cónsul en Hamburgo, ocupando seguidamente cargos consulares en Alemania, en Italia y más tarde en Brasil y Perú, habiendo sido elevado, hacia poco, a la categoría de Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario del Uruguay en este último país.

Durante su estada en Europa publicó varios trabajos y representó honrosamente al Uruguay en varios Congresos. Recordaremos el *XIV Congreso de Higiene y Demografía en Berlín* (23-29 de septiembre de 1907) y el *VII Congreso Internacional contra la tuberculosis*, celebrado en Roma en abril de 1912.

El doctor Solé Rodríguez envió al Consejo Nacional de Higiene dos valiosísimas comunicaciones referentes a la celebración de dichos Congresos, que fueron publicadas íntegramente en nuestra Revista, y que motivaron dos expresivas notas de felicitación, que la Corporación creyó deber dirigirle, en la debida oportunidad, en atención al mérito que representaba la preparación de los importantes trabajos presentados.

Además de sus producciones científicas, el doctor Solé Rodríguez, fué un galano escritor, habiéndose dedicado también a estudios históricos y practicado investigaciones originales, relativas a la etnografía ríoplatense.

La Dirección de esta Revista se asocia al sentido y justiciero homenaje tributado a la memoria del ilustrado compatriota.

J. E

#### ♦ Farmacéutico Hipólito Tapié

El día 11 del corriente mes de febrero falleció el estimado colega cuyo nombre sirve de epígrafe a estas líneas; con su muerte la colectividad farmacéutica pierde uno de los más viejos soldados de sus filas; fué el extinto uno de los farmacéuticos que ejerció con verdadero amor su profesión, mereciendo el mejor concepto en los círculos científicos y gozaba de un alto aprecio en todos los centros sociales, donde era

sumamente querido por su caballeresca actuación y su afabilidad característica que hacían de él una figura singularmente simpática.

De nacionalidad francesa, hacía más de 50 años que residía en el Uruguay, en donde recibió su título de farmacéutico en abril de 1870, después de haber rendido un brillante examen ante la Junta de Higiene Pública.

Ocupó de inmediato el cargo de Director de la Farmacia del Hospital de Caridad, permaneciendo al frente de dicha oficina por varios años, en cuyo cargo puso de manifiesto su abnegación con perjuicio de su propia salud, para contribuir con su ciencia en ayuda de la población que estaba entonces azotada por las terribles epidemias del cólera y de la fiebre amarilla, no dejando su puesto hasta que ambas pestes le atacaron poniendo en serio peligro su vida.

Más tarde fundó varios establecimientos de farmacia, entre ellos la “Botica de Surraco y Ferrúa”, la “Del Puerto”, y la que lleva actualmente su nombre, al frente de la cual actuó desde el año 1876, hasta el momento de su fallecimiento.

El numeroso cortejo que acompañó sus restos hasta la última morada, puso bien en evidencia el dolor que su muerte causó en el seno de sus amistades.

Asociándose a las demostraciones de condolencia, expresamos a sus deudos nuestro más íntimo pesar por tan irreparable pérdida.

E. Gobler.

## Bibliográficas

UN FOLLETO RECENTE SOBRE EL CÁNCER, publicado por el Servicio de Higiene Pública de Estados Unidos.

Accediendo a repetidas instancias, el Servicio de Higiene Pública de Estados Unidos, ha editado recientemente un folleto popular titulado: CÁNCER: *Hechos que todos los adultos deberían saber*. En un folleto manual de 32 páginas, que constituye el N.<sup>o</sup> 6 de las series “Obsérve bien”, publicado por el Servicio de Higiene Pública de Estados Unidos, ha sido pre-